
臺北市立忠孝國民中學 109 學年度第 2 學期 

第 25 屆教師會第六次會議紀錄 

 

一、時間：110 年 8 月 2 日(一) 14:00 

二、地點：google meet 

三、出席人員：江長山、何志生、何俊彥、王振男、楊珮琤、林珍毓、虞慧欣╱

假：王曉琪(公)、許仁安(公) 

四、列席人員：吳美滿、賴耐鋼、李乃佳 

五、主席：江長山 

六、紀錄：江長山 

七、報告事項 

1. 原定七月下旬召開理監事會議，因適逢校內同仁施打 COVID-19 疫苗接種，

考量其健康狀況恢復期，故延至今日開會。 

2. 109 學年度下學期末無校務會議，已詢問校長，校長回覆：本校校務會議

實施要點上訂定每年只要定期召開兩次（元月、八月）。寒假期間會把校

務工作會和校務會議合辦，暑假前以校務工作會辦理，校務工作會主要

進行期末工作總檢討和感謝頒獎為主，沒有提案討論或選舉，所以經考

量下，併到開學前一併辦理。 

3. 輔導室於七月上旬接到議員要求本校需做個案臨時鑑定，造成輔導室會

員的業務困擾。後經校長了解與處理，回應：特殊個案緊急送鑑定是常

有的狀況。 

4. 7 月 12 日(一)當周本校活動中心被安排疫苗注射場所，由於當時協助的

教師兼行政同仁未施打疫苗，造成一些會員的恐慌。當日我至現場了解

狀況並蒐集會員意見，也與校長溝通，校長承諾當日下午四點半會以造

冊名單安排行政同仁施打疫苗，並以防護最高規格處理，如有其考量不

安排輪值工作的行政同仁，校長也予以尊重。我也建議校長協助疫苗打

的同仁可調整工作內容，不要直接接觸疫苗施打的民眾。 

5. 暑假期間轉知教師相關研習訊息，鼓勵教師進修。 

6. 七月下旬已協助轉知校內同仁疫苗施打的訊息。 

7. 7 月 29 日(四)參加臺北市教師會線上會議，討論本市停課不停學期間混

合教學措施，會議決定要蒐集各校會員的意見。目前已於 7 月 30 日(五)

於校內群組發布表單蒐集意見，預計 8 月 2 日(一)23:00 前蒐集完畢。各

校教師會理事長將於 8 月 3 日(二)開會討論。 

八、各部工作報告 

1. 總幹事：無。 

2. 組織發展部 



(1) 王振男理事：請會長協助了解本校是否還須成為疫苗施打場所。 

(2) 何俊彥理事：請會長向人事室詢問疫情最新相關規定，可彙整給會員

了解。 

3. 文書資訊部：無。 

4. 進修活動部 

(1) 虞慧欣理事：是否要舉辦慶生會？ 

(2) 江長山會長：新學期可致贈禮品，不用廣播慶祝。 

5. 總務財管部 

(1) 林珍毓理事：因防疫期間，會員生小孩的紅包無法送達。 

(2) 江長山會長：如開學實體上課，可在開學後致贈。 

九、討論事項： 

1. 停課不停學期間混合教學措施討論。 

(1) 江長山會長：目前已收到十二封表單，均持反對意見。反對混合教學

理由包含：教學效果欠佳、班級經營不易、會犧牲部分學生受教權、

學生評量狀況難以維持公平等。 

(2) 王振男理事： 

甲、討論可分層級，因法律明定十二歲以下不能單獨在家，國高中

學生有能力照顧自己。 

乙、因在五、六月學校已實施線上教學，建議維持原案。 

(3) 何俊彥理事： 

甲、贊同可分層級討論。 

乙、全班應採取一致作法。 

丙、如採取混合教學，要注意人力、經費的處理，各校能夠協助的

資源也要盤點。 

丁、如分組到校上課，參與實體教學的學生會因狀況而有所變動。 

(4) 何志生理事：如果疫情好轉，開學就實體上課；如疫情嚴峻，則採線

上上課。 

(5) 李乃佳監事：因現在已開放安親班與球隊訓練，我們目前討論的內容

是可行的嗎？ 

(6) 江長山會長：我們須表態是否贊成混合上課。因教育局目前正蒐集意

見，如教育局仍要採取混合教學，我們需要有進一步的作為。 

(7) 王振男理事：因某些家長會考量老師已打疫苗，但學生還沒打疫苗，

有些學生不一定會到校參與實體教學。 

(8) 虞慧欣理事：希望教育局能統一作為，個人持反對混合教學。 

(9) 何俊彥理事：國三、高三因升學關係，會傾向到校實體上課，希望教

育局要有明確的啟動標準，才實施混合教學方案。 

2. 教師會致贈賀禮之規定：會員林育安老師借調到教育局服務，是否要贈

禮？ 



(1) 王振男理事：不宜因職務異動而贈禮，因會員仍是在校同仁，另去年

教師會花費較多，建議不贈禮。 

(2) 何俊彥理事：可向育安老師確認新學年度教師會相關活動的參與狀況。 

(3) 江長山會長：會與轉任會員保持聯繫。 

3. 校務討論 

(1) 虞慧欣理事： 

甲、目前了解，新學年度期初會舉辦校務會議與實體研習。 

乙、至真樓四樓空教室暫時規劃：兩間社團教室、健康教室、社會

教室、社會救濟室、物資室等。 

丙、活動中心成為疫苗接種站最多支援到 8 月 15 日。 

(2) 何俊彥理事：個人支持行政人員表達協助疫苗施打活動的不滿，因如

教師兼行政同仁染疫，校方無法承擔後果。教師會可提醒負責工作的

行政同仁注重權益。 

(3) 王振男理事： 

甲、建議會長告訴會員：在行政管道無法反映下，可求助教師會。 

乙、如要在活動中心舉辦會議，50 人以上要報局處理。 

丙、可再了解至真樓四樓規劃。 

十、臨時動議 

1. 至美樓教室規畫問題。 

(1) 王振男理事：每一屆九年級教室都會搬遷，目前規劃至美樓五班教室

的硬體設備可能會有落差，包含地板高低不平、空氣流通不佳等，須

向校方反映。 

(2) 虞慧欣理事：設備基本上會相同。 

(3) 江長山會長：因自己剛好是五班導師，會再留意教室設備狀況。 

2. 教師會改選討論。 

(1) 虞慧欣理事：今日是否要討論教師會改選？ 

(2) 江長山會長：如會實體復課，可在開學前召開會議討論。 

十一、 散會 


